ORADORA: María Matienzo Puerto.

Por supuesto que en Cuba hay racismo! ¿Qué Nación que haya surgido sobre la sangre y las lágrimas de nuestros ancestros puede decir que está libre de racismo? NINGUNA.

En Cuba entre el 2019 y el 2023 se han subregistrado 217 feminicidios. Buena parte de ellas son mujeres afrodescendientes, racializadas o negras.

La policía en Cuba actúa a partir de perfiles raciales y sus víctimas son los hombres negros. Solo mencionaré tres. Hansel Galiano, Diubis Laurencio Tejeda, Zidan Batista Álvarez fueron baleados por la espalda. Los responsables de estas muertes no han sufrido ningún tipo de consecuencias.

El último dato sobre el sistema carcelario que el régimen cubano ofreció por fuentes oficiales fue en 2012, e indicó que la población reclusa era de 57.336, o sea 510 presos por cada 100.000 ciudadanos. Las imágenes que salen de las prisiones muestran una sobrerrepresentación de hombres y mujeres negras o afrodescendientes.

El 11 de julio de 2021 el pueblo de Cuba salió a las calles a exigir libertad. La represión fue más dura en los barrios más empobrecidos, en los barrios de personas negras y afrodescendientes. A los que no golpearon en las calles, los sacaron de sus camas en la madrugada a golpes, con perros y a punta de pistola.

Pero cuando el régimen quiere darse un baño de pueblo va a los mismos barrios, se hace fotos en medio de la miseria, instrumentaliza nuestros dolores, nuestra religión, en nombre de una ideología que empobrece cada día más a nuestra gente negra.

Tras el 11 de julio de 2021 fueron encarcelados 57 menores de edad, más de la mitad son niños y niñas afrodescendientes. De las actuales 86 presas políticas, las condenas más severas fueron contra las mujeres negras.

Cuba tiene hoy 1020 presos políticos. Más del 50% son personas negras y sobre ellos recae el peso del racismo sistémico, estructural y exportado al resto del mundo como sociedad ideal.

Libertad para Luis Manuel Otero Alcántara. Libertad para Maykel Castillo Osorbo. Libertad para los presos político. En Cuba hay una dictadura.